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Товарищ Сталин и вся 
маша партия уделяют осо
бое внимание вопросу жи 
ютноводствз, потому что 
общий подъем сельского 
хозяйства и всего народ 
ного хозяйства страны, со 
здание в стране изобилия 
продуктов Питания и пред 
метов широкого потребле
ния тесно связаны с разви
тием животноводства. Без 
развитого животноводства 
не может быть и интенсив 
ного полеводства.

Секретарь ЦК ВКП(^) 
товарищ Андреев на XVIII 
партийном съезде по воп
росу о животноводстве го
нор ил:

„Поднять урожайность, 
сделать ее устойчивой— 
это значит решить воп
рос быстрого подъема 
животноводства*.

.... Надо покончить с 
недооценкой и самотеком 
в деле животноводства. 
Дело животноводства 
должны взять, как гово 
рил товарищ Сталин, в 
свои руки вся партия, 
все  наши работники пар
тийные и беспартийные, 
имея в виду то, что проб 
лема животноводства яв 
ляется теперь первооче
редной проблемой в сель 
ском хозяйстве*.
Тов. Сталин в своем исто 

рнческом докладе на XVIII 
партийном съезде поставил 
задачу:

.Развернуть дальше 
подъем нашего земледе
лия и животноводства с 
тем, чтобы в течение 
ближайших 3—4 лет до 
биться ежегодного про 
изводства зерна 8 мил 
лиардов пудов со сред
ней урожайностью на 
гектар в 12— 13 центне 
ров, увеличить производ
ство по техническим куль 
турам на 30—35 процен
тов, в средвем, увели
чить поголовье овец и 
свиней вдвое, поголовье 
крупного рогатого скота 
— процентов на 40, по
головье лошадей — про
центов на 35*.
В осуществление этих 

указаний, Центральный 
Комитет нашей партии и 
наше правительство прове
ли ряд мероприятий по 
развитию общественного 
животнх водства в колхо
зах В ряде постановлений 
— . О  мероприятиях по раз
витию общественного жи 
■отнсводства в колхозах*, 
лОб изменении политики 
заготовок и закупок сель

скохозяйственных продук
тов* и, наконец, в поста 
новлении о дальнейшем 
подъеме зернового хозяй 
ства в восточных районах 
СССР Центральным Коми 
тетом ВКП(б) и правитель
ством указан ясный путь и 
создан могучий стимул для 
дальнейшего улучшения 
нашего сельского хозяйст 
ва и развития животновод 
ства в колхозах.

На постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(6) .О ме
роприятиях по развитию 
общественного животно 
водства в колхозах* кол 
хозники и колхозницы на
шей страны ответили прак
тическими делами. За

вития животноводства в?разлития животноводства 
колхозах нашей области?

По состоянию на 1 ок
тября с.г. годовой п л ая 'лов)

мы выполнили (в тыс. го-

1
| П л а н И м е е т с я  |

11

П р о ц .  
вы п о л н .

1.  П о  к р у п н о м у  р о г а т о м у
е к о т с 7 2 6 , 0 6 1 6 , 7 84,9

2.  П о  л о ш а д я м 3 6 / 0 3 3 2 , 5 91,7
3. П о  о в ц а м  и  к о з а м 1.1 3,0 9 2 1 , 0 7 7 , 3
4 .  П о  с в и н ь я м 285,0 21: ,5 74,2

Из этих данных видно,|ловья на 22,3 тыс. голов. 
ЧТО НИ ПО одному виду ЖИ- ' Пляи пп дптялям выполни-
вотиых план развития жи 
вотноводства мы пока еще 
не выполнили.

Хуже того, по отдель
ным видам скота допуше 
но сокращу ние поголовья. 

1. По крупному рогатому 
сравнительно короткий скоту в текущем голу сок 
срок по Советскому Союзу • ратили псполовье 26 рай
организовано 239,5 ты 
сячи новых животновод
ческих ферм. По колхо
зам нашей Омской области 
за этот период погслоьье 
крупного рогатого скота, 
овец и свиней увеличилось 
на 354,1 тыс. голов, а ко 
личество ферм—на 2 658.

Растут ряды перелови 
ков животноводства, ксли 
чество участников Всесо
юзной сельскохозяйствен 
ной выставьи у нас с каж 
дым годом увеличивается. 
Если в 1939 году участ
вовало на выставке 2 095 
животноводов, то в 1940 
году— уже 3 381, т. е. уве
личение за один год на 
1.286 человек. За хорошую, 
стахановскую работу и вы
сокие показатели продук
тивности животноводства 
Главвыставком наградил 
передовиков животновод
ства нашей области меда
лями. Награждено доярок 
81 человек, телятниц — 27 
человек, свинарей—25 чело
век, конкхов— 17 человек, 
руководящих работников 
по животноводству—10 че 
ловек,а всего—231 человек.

Но всего этого далеко 
недостаточно. Наша об
ласть могла иметь лучшие 
показатели по животновод
ству и больше участников 
выставки.

II.
Наша работа по животно

водству определяется вы
полнением государствен
ного плана. За выполнение 
этого плат а должна бороть 
ся вся наша партийная ор- 
ганизапия,наши советские, 
земельные органы, колхо 
зы и совхозы.

Как же идет выполнение 
государственного плана раз

онсв. Особевно резко по
головье сократилось в Тю 
каливском районе — на 4 
тысячи голов, в Большере 
чевском — на 3,3 тыс , в 
Горьковском — на 2,7 ты
сячи.

II По свиньям сократили 
поголовье 29 районов, в 
том числе: Г< рьковский — 
на 2.434 головы, Ли бин- 
ский—на 1.757 голов,Назы 
ваевский—на 1 403.

III. По 0ВЦ8М и козам сок
ратили н о г оловье: Кагаво

План по лошадям выполни 
ли 4 района: Одесский,
Бердюжский, А мизовекий 
и Игетекий, а также Хщ- 
ты-Мансийский и Ямало 
Неншкий округа. Однако 
нашлись районы, которые 
ухитрились за истекшие 
9 месяцев сократить вали 
чие лошадей. Это такие 
районы, как ЧерлакскиЙ, 
где число лошадей сокра 
тилось на 600 г о л о в , Мае 
лянский—на 137, Н-*жне- 
Тавдинский—ва 121. Умень
шилось числолошадей так 
же в Тюкалинском,Больше 
реченском и Называевском 
районах.
Основными причинами не

выполнения государствен
ного плана развития жи 
вотноводства являются:

Первое — невыполнение 
плана выращивания молод-

вичский район — на 1 935 няка, который является ос-
гглов, Калачинский — на 
1.545 голов, а также Горь 
ковский, Кормиловский и 
другие районы. Особенно 
плохо с выполнением пла 
ва по овцеводству в Соро- 
кинском районе, который 
план выполвгл только на
61,4 прон., в Русско-Полян- 
ском —на 63,8 и в Нижне- 
Таединском —на 37,0 проц.

IV По лешадяммы имеем 
обшее увеличение пого-

новным источником роста 
животноводства. Районные 
к< митеты партии,а особен 
но облзо и другие совет
ские и земельные органы, 
не ведут вадлежащей борь 
бы за сохранность молод 
няка.,Эго подтверждается 
тем, что план выращивания 
молодняка ни по одному 
виду животных мы не в ы 

п о л н и л и .  Вот данные (в 
тыс. голов):

План Выполнено Проц. выполнения

1. Ж еребята 60,0 40,2 67,1
2. Телята 2ь 1,0 204,1 77,3
3. Ягнята 206,0 133,6 64,9

Особенно плохо с выра 
щиванием молодняка в та
ких районах, как Нижне- 
Таваинский, где план по 
телятам выполнен только 
на 40 проц, по жеребятам 
— на 51,8 ! ргц , по ягвя 
там—на 57 проц; Тюмен 
ский (соответственно 44 
проц., 64,1 проц. и 74,7 
проц.) и Сорокинский (со
ответственно 54,9 проц.,
62,3 проц. и 61,4 проц.).

Почему же не выпол-

прохолащивание мат <чяо- 
го поголовья. Вот, на при
мер, данные по крупному 
ро! атому скосу. За 9 ме
сяцев текущего года мы 
получили от 210 тысяч ко
ров только 160,8 тыс. те 
лят. 39,2 тыс. коров телят 
не принесли. От 95,2 тыс. 
кобыл получено только
40,2 тыс. жеребят, 55 тыс. 
кобылиц в этом году со
вершенно не жеребились.

В Нижне-Тавдивском
няется план выращивания ) районе от 1 800 коров по- 
молодняка?Причина в том, лучено только 553 телен- 
что мы допускаем большое I ка и от 1.085 кобылиц—

321 жеребенок. В Тюмен
ском районе получено 1 326 
телят от 3 800 конов н 782 
жеребенка от 1.757 кобыл.

Эти данные свидетель
ствуют о том, что мы не 
занимались по деловому 
вопросами воспроизвод
ства стада, не уделял* 
должного внимания свое
временному проведению 
случки животных. В ре
зультате допущено массо
вое прохолащивание ма
точного поголовья и низ
кий деловой выход молод
няка.

Второй причиной невы
полнения государственно
го плана развития живот
новодства является боль
шой падеж молодняка и 
взрослого скота. Вот неко
торые данные за девять 
месяцев.

В Казанским районе па
ло телят 31,7 проц , в Ар- 
мизснском —34,9 проц., в  
Тюкалинском жеребят па
ло 14,1 проц, в Г рьков- 
ском районе пало44,2 проц. 
ягнят, в Кормиловском—•
44,2 проц., в Саргатском 
— 41,9 проц., в Любинском 
районе пало поросят —
28,5 проц., в Крутинском— 
27,7 проц.

В отдельных колхозах 
приплод молодняка почт* 
полностью уничтожен. На
пример, в колхозе „П (риж
ская коммуна*, Горьков
ского района, пало тетят 
—58,9 проц , ягнят—-77,2 
проц. и поросят—26,9 проц. 
В колхозе .Рабочий путь*, 
Кзлачингкого района, ро
дилось телят 97, а пало 
35, ягвят родилось 337 го
лов, пало 267 В кол
хозе им. Кагановича, это
го же района, родилось 
ягнят 296 голов, пало—290 
голов.

Особенно большой па
деж был допущен в зим- 
вий период. За прошлую 
зиму в колхозах вашей об
ласти пало более 166 ты
сяч голов молодняка. Это
го при настойчивой, по
вседневной борьбе за со
хранение молодняка мож
но было бы не допустить.

Сохранность молодняка 
и взрослого скота в теку
щем году нашим партий
ным организациям необхо
димо взять п о д  особый 
контроль. По этому воп
росу мы имеем специаль
ное предупреждение от 
ЦК ВКП( 0 и СНК СССР. 
Партия и правительство 
требуют от нас , обратить

(Продолжение см. на 2 стр.)
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•собое внимание на по т
ное сохранение в зимний 
период молодняка скота, 
кек основного источника 
» дальнейшем росте пого
ловья скота в колхозах и 
совхозах*.

В текущем году надо 
организовать дето так, ч г л 
бы каждый случай падежа 
скота был расследовал и 
виновные были бы наказа
ны. В этом деле должны 
сыграть большую роть 
аоотехяики и ветврача, ко 
торым предоставлено пра
во быть государственными 
контролерами в деде со
хранности поголовья ско 
та. Роль этих специали
стов райкома партии и 
райисполкома дзлжды под 
яять и оказать им надле
жащую помощь

Третьей причиной, сры
вающей выполнение т и н а  
зкиззтнов)дсгв1, является 
разбазаривание скота. Скот 
с  колхозных ферм безаака 
занно разбазаривается раз
личными путями.

Уже в этом году, под 
яредлогом „обзаведения 
скотом* продано с колхоз 
вых ферм 4,3 тыс. телок,
79,5 тыс. свиней, 21,4 тыс.

под видом преслозутого 
„общественного питания* 
и пои помощи других Л1* 
зеек срывают выполнение 
государственного плана раз 
внтия животноводства.

В результате примирен
ческого огн ш ен чя  ктахо- 
му ангнколхззному делу 
со стороны руководителей 
ряда партийных и совет
ских органэз мы имеем 
сокращение изголовья в 
ряд; к о и о зэ з  и увеличе 
ние, за счет этого, скота, 
нахо(ящ;гэся в личнзм 
потьзовении колхозник >з.

П пгаержхеаием м к у г  
служить следующие при- 
м - ры:

В Бэтьшзреченском рай
оне пэгоювье к р у т о 'О  
рогагогз скота на фермзх 
сократилось на 3.326 го ю », 
а в личная польз звании 
колхознакзв увеличилось 
на 755 го ю в.

В Канчивском районе 
количеств) овец сократи 
лось на фермах на 1.545 
гол )8. а у колх ззникоз уве 
личилось на 1.000 голов.

В Кругинском районе ко
личество круш зго  рогато
го скота на фермах сокра
тилось на 2.252 головы, а

овец. В одном только!у колхозник зе увеличилось 
Йсилькульском районе про ! на 1.300 голов.
дано 45 телок, 3,3 тыс. сви 
вей, 441 овца. В Павлоград- 
ском районе продано: те* 
док—83, свиней—3 тыс., 
овец 1,3 тыс.; в Тарском 
Округ*1: телок—469, сви 
вей—6,4 тыс., овец—949; в 
Тюкалинском районе: т е 
лок— 391, свиней—2.236,
<ввец—947.
_ Как видите, растранжи
ривание молодняка с ферм 
ярикяло угрожающие раз- 
веры. Многие колхозы про
дают свиней нерадивым кол 
■Дбзникам, которые сбыва
ют их по спекулятивным 
венам.

Растранжиривается так
же скот и под видом „об
щественного питания*. На- 
шример, в Ишимском рай
оне забито на „обществен 
■ое питание* в 1940 году 
с ферм 5.000 голов. Толь
ко в 20-ти колхозах Горь
ковского района за первую 
Головину текущего года 
вабито с этой же целью и 
продано 2.220 голов.

В колхозе „Красный Ок
тябрь*, Я луторовского рай
она, за 9 месяцев текуще
го года разбазарено с ферм 
848 голов скота. В колхо 
*е им. Тельмана, Одесско
го района, за этот же пе
риод разбазарили 162 ов
цы. В колхозе „Баррикада*, 
Йсилькульского района, па
ло Ц2Ъ головы скота,про дано 
колхозникам 70 голов, за- 
бито „на общественное пи
тание* и продано мясом на 
рынке 244 головы

В результате такой про* 
тивоколхозной и противо
государственной практики 
интересы общественного 
животноводства колхозов 
приносятся в угоду рва
ческим элементам, которые

Эги данные со всей яс 
ностью говорят о том, что 
в ряде кзлхззов мы про
смотрели, кудз идет раззи-

ным органам на грубей
шие нарушения устава 
сельхозартели, когда по
головье скота, нахэтящз 
гося в личном польззва 
няи колхозников, значи
тельно превышает уста
новленные нормы, в ущарб 
росту и развитию общест
венного К1ЛХОЗНЭГО ж и
вотноводства.

Несмотря на это, в ря
де районов разбазаривание 
скота продолжалось и в 
третьем квартале этого 
го ха.

Я считаю, что пленум 
обюма осудят такую прак
тику отдельных районных 
партийных организаций, 
дотустявших ангигосу дар
ственные, антикоахо»я ые 
действия по расгранжяри- 
взаню общественного ска
та, и потоебует навести 
нахлежащий порядок в об
щественном животновод
стве.

III.
Основная цель развития 

жч зотноводства за ключ нет- 
ся в том, чтобы подучить 
иззбилие продуктов, дать 
стране больше молока, 
мяса, жиров, яиц и других 
продуктов, а также сырья 
для промышленности- 
шерсти, кожи и т. д.

Как же обстоит у нас 
дело с выполнением плана 
сдачн продукции животно 
во детва государству? По

тие животноводства и этим МОлоку к 20 октября план
самым допустили большую 
ошибку. Эгу антигосудар
ственную практику, разви
тие частнособственничес
ких тенденций среди от
сталой части колхозников 
необходимо решительно 
пресечь. Надо сделать так, 
чтобы в первую очередь 
развивалось общественное 
животноводство.

Необходимо напомнить 
указание секретаря ЦК 
ВКП(б)тов. Андреева о том, 
что:

„Правильное сочетание 
личных интересов и об 
щественных в колхозах 
остается основой кол
хозного строя, но лич
ное хозяйство колхозных 
дворов должно все бо 
лее носить узко-подсоб
ный характер, а обще
колхозное возрастать, 
как основное.

Не безмерное расшире
ние личного скота и при
усадебных земель отдель
ных дворов колхозников, 
а только увеличение об 
щественного хозяйства 
колхоза может обеспе
чить дальнейшее повы
шение материального 
уровня и зажиточности 
всех колхозников*. 
Бюро областного коми

тета партии 12 августа 
с. г., слушая доклрд обл 
зо об итогах выполнения 
государственного плана 
развития животноводства 
в колхозах (за первое по
лугодие), в своем реше
нии указало райкомам пар 
тии, советским и земель

выполнен на 85,6 проц. 
Колхозы в том числе вы 
полнили план на 87,9 проц., 
колхозники— на 86 проц., 
рабочие и служащие — на
60,1 проц. и единоличники 
— на 28,5 проц. По мясу 
к 20 октября план выпол
нен на 85,7 проц. Колхозы 
в том числе выполнили 
план на 89,6 проц., а кол
хозники, рабочие, служа
щие и единоличники — на 
75 6 проц. План сдачи 
шерсти выполнен на 76 
процентов.

Особенно плохо обстоит 
дело с выполнением обя
зательств в Тюменском 
районе. Здесь план мясо
поставок выполнен на 60,3 
проп., план по молоку— 
на 74,8 проц., по шерсти— 
на 46,1 проц. Сильно от
стают Нижне Тавдинский 
и Русско-Полянский рай
оны.

Даже отдельные руково
дители районных организа
ций не выполняют дове
денных до них обяза
тельств.

В Называевском районе 
не сдавали молоко госу
дарству зав. райфо Дяеа 
ровский, начальник мили
ции Каплан и, наконец, 
третий секретарь райкома 
партии тов. Скайбеда.

В Одесском районе зав. 
общим отделом райиспол
кома Донец до сих пор не 
выполнил обязательств по 
сдаче молока и мяса, за 
что и был осужден как 
злостный неплательщик. 
Не выполнили своих обя

зательств также зам. пэед. 
исполкома райсовета И на 
тенко и начальник мили
ция Сухорукое. Глядя на 
этих руководителей, и мно 
гие колхозы Одесского 
района затягивали выпол
нение обязательств. Напри
мер, колхоз „2 я пятилег 
ка* план поставок молока 
выюлнил всего на 7 пооц., 
колхоз „Новая дорога* — 
на 25 проц.

По дазным на 1-е октяб
ря, в Одесском районе со 
вершенно не производихи 
мясопоставок 646 колхоз
ников, 85 рабочих и еду- 
Ж1щих, а молокопоставок 
— 168 колхозников и 22 
рабочих и служпцтх.

Эгосвидетельсгвует, что 
Одесский райком и райис- 
по 1 ком за выюляением 
поставок продукция жи
вотноводства го:ударству 
не следят; попустительст 
вуюг ряду лиц, не выпол 
няющих обязательства пе
ред государством.

Необходимо полностью 
выполнить государствен
ный план сдачи продукции 
животноводства государст
ву. Все условия для этого 
в нашей области есть.

IV.
Как мы выполняем по

становление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) „О мероприя 
тиях по развитию общест 
веяного животноводства 
в колхозах*?

В постановлении записа
но: „Считать желательным 
и целесообразным иметь 
в каждом колхозе три ж и 
вотноводческих фермы: од
ну—кру то го  рогатого ско
та, другую— овцеводчес
кую и третью—свиновод 
ческую*.

Как же обстоит дело с 
укомплектованием ферм в 
нашей области?

К 1 июля минувшего го 
да в 4.593 колхозах нашей 
области имелось 9 517 жи
вотноводческих ферм, в 
том числе: молочно-товар
ных—3.783, свиноводческих 
—2.389, овцеводческих—
2.708, коневодческих—394. 
птицеводческих—156 и зве 
роводческих—87. К перво 
му октября текущего года 
в 4.622 колхозах имеется 
14 10Э ферм, в том числе: 
молочно-товарных — 4 407, 
свиноводческих—2 952, ов 
цеводческих;—4.179, коне 
водческих—417, птицевод
ческих—2.032 и зверовод 
ческих—113. Таким обра
зом, общее число ферм 
увеличилось с момента 
опубликования постанозде 
ния на 4 583, в том числе: 
молочно-товарных—на 624, 
свиноводческих—на 563,
овцеводческих—на 1.471,
коневодческих—на 23, пти
цеводческих—на 1.876 и 
звероводческих—на 26.

Сейчас на каждые 100 
колхозов области имеется 
95 молочно товарных ферм, 
90 овцеводческих, 64 сви 
новодческих, 9 ко ае вод

ческих, 44 птицеводческих 
и 2,4 звероводческих.

В Калачинском районе 
все колхоза имеют по тря 
животноводческих фермы, 
в Оконешниковском 6 0 к о л 
хозов имеют по три ф е р 
мы и один—две фермы, в 
Пэлта веком 58 колхозов 
имеют по три фермы к 
один—две фермы.

Бэлее половина всех 
колхозов области имеют 
уже не менее, чем по три 
животноводческих фермы, 
обеспеченных установлен
ным минимумом маточного 
поюловья.

Есть такие колхозы, как 
колхоз „Родная долина*, 
Москаленского района, к о 
торый имеет пять полно
стью укомплектованных 
животноводческих ф*рм: 
коневодческую, молочно
товарную, овцеводческую, 
свиноводческую и птице
водческую. Коневодческая 
ферма имеет на 20 лоша
дей больше установленно
го минимума.

Колхоз „Красный О к 
тябрь*, Абатского района, 
дополнительной имеющим 
ся овцеводческой,свиновод 
ческой и молочно-товар
ной фермам организовал 
еще птицеводческую ферму.

Таких примеров можно 
привести сотни.

Однако число колхозов» 
не имеющих даже основ
ных ферм, по нашей обла
сти еще значительно. Мо
лочно товарных ферм не 
имеют 215 колхозов иди
4,8 проц., свиноводческих 
ферм—1.670 колхозов—36,1 
проц., овцеводческих—448 
колхоза, или 9,6 проц.

54 колхоза нашей обла
сти не имеют вообще н и 
каких ферм. Во многих кол
хозах фермы являются н е 
полноценными. Есть у нас 
такие колхозы, которые 
имеют одного барана идя 
одного хряка и считают, 
что они обзавелись ферма
ми. Таких колхозов толь
ко в одном Йси лькульском 
районе насчитывается 11,  в 
Мэскалеаском районе—18. 
Немало их также и в Тюмен
ском, Великанском, Влку- 
ловском, Называевском и в 
других районах.

Вот, например, колхоз 
им. Чапаева, М лскаленско- 
го района. Руководителя 
колхоза считают, что он 
имеет две фермы. А в о в 
цеводческой ферме только 
две овцы й на ферме круп
ного рогатого скота толь
ко 3 коровы. Колхоз им. 
Кирова имеет на молочно
товарной ферме одну ко
рову. Колхоз „Свой труд*, 
Тюменского района, на о в 
цеводческой ферме имеет 
одного барача.

Ясно, что это не фермы, 
а карикатуры на них. П о 
добные карикзтуры с у щ е 
ствуют исейчщ, но И' во- 
чему-то не замечают I > о гя  
районные руководател! На-

(Продолжение см. на 3  сг[
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Прадолжвнив доклада секретаря обкома ВКП(б) тов. Д. В.
(ПРОДОЛЖЕНИЕ. НАЧАЛО СМ .НА 1 - 2  СТР.)

стоящей фермой является 
лишь та, где маточное по
головье доведено до уста
новленного минимума, ко 
дюрый, конечно, не являет
ся пределом.

В Исилькульском районе 
животноводство является 
заброшенным участком в 
работе райкома партии и 
исполкома районного Со
вета. Вот, например, кол- 
доз „Новая жизнь".Он счи 
тается одним из лучших 
колхозов района, а живот
новодство в этом колхозе 
—в самом плохом состоя
нии. Животноводческие по 
стройки не отремонтирова
ны, в свинарнике, в телят
нике, на скотных дворах и 
вокруг них непролазная 
грязь. Труд животноводов 
не организован, наблюдает-

обеспечен кормами, до сих Неудои.7етворитольн'»о^-( За 9 месяцев куплено 
пор даже не заскирдована стоит дело и с закуткой | следующее количество 
солома. |скота для укомплеьт -ва

В колхозе имени Ленина, ния ферм', 
этого же района, работни-) Г~

«• скота:

К р упного рогатого скота 24ЛХК* 76,5

Свиней 7.06(1 1.566 22,3

Овец 43.000 14.917 34,6

ки животноводства назна 
чаются„по очереди- ,а тру
додни им начисляются „по
денно".

Этих фактов достаточно, 
чтобы сделать вывод о не 
дооценке животноводства 
в Исилькульском районе.
Постановление СНК СССР 

и ЦК ВКП(б) „О меропри
ятиях по развитию обще
ственного животноводства покУп^и по крупному ро- 
в колхозах" обязывает каж-< {Л1? скотУ выполчид на 
дый колхоз иметь установ- ?а ’г ПР:Щ*' п0 свиньям—на 
ленный по наличию земли к ? ’ , пР°ч- и овнам—на 
минимум маточного пого- ’ ПР°Ц- Сорокинский 
лоэья скота на фермах.Как] 
же мы выполнили эту ди л

План Куплено
Проц.

выполнен.

рективу? Вот характерные
ся большая текучесть кад | данные на 1 октября (в ты 
ров. Колхозный скот не ‘сячах голов):

Выполк. минимума 1940 г. Выполн. минимума 1912 г.

План
Вы пол

нено
Проц.

выполнения План В ы п о л 
нено

Проц.
выполн.

Коров 162 201,0 126,3 270 204,0 75,8
Овцематок 521 492,7 91,5 840 492,7 56,7
Свином аток 51 35,2 41,2 85 35,2 68,7

Как видите, наша об-1 В Тобольском районе 68 
лесть только по одним ко- колхозов из 165 вовсе
■ровам перевыполнила ми
нимум на 1940 год. По ов
цам область приближается 
к выполнению задания, а 
во свиньям сильно отстает 
от выполнения задания да
же 1940 года.

Если сгруппировать кол
хозы по выполнению уста
новленного минимума ма 
точного поголовья, то по
лучается следующая кар
тина. Минимум коров, ус
тановленный для 1942 года, 
имеют полностью 899 кол
хозов—21,! проц., мини
мум: свиней—318 колхо
зов—7,4 проц., минимум 
овец—590 колхозов, или 
13,8 проц. Минимум, уста
новленный для 1940 года, 
имеют: по коровам—1.219 
колхозов, или 28,5 проц., 
по свиньям—693 колхоза, 
или 12,2 проц., по овцам— 
714 колхозов, или 65,2 проц.

Не имеют минимума, 
установленного для 1940 
года: по коровам—2С95 
колхозов, или 49,1 проц., 
по свиньям— 1 880 колхо 
зов, или 44 проц., по ов 
нам—2 788 колхозов, или 
65,2 проц.

По отдельным районам 
положение с обеспечена 
ем минимума маточного 
поголовья особенно тре
вожно.

не имеют свиноматок и 20 
не имеют овцематок.

Плохо выполняют мини
мум и колхозы ряда дру
гих районов области.

Это имеет место потому, 
что отдельные наши орга 
низации сами не способ 
ствовали выполнению ми 
нимума поголовья скота. 
Например, Тарский окрис 
полком, утверждая конт 
рольные цифры развития 
животноводства на 1941 г., 
вынес решение снизить по
головье по Колосовскому 
райову, а по Дзержинско
му району поголовье на 
1941 год было оставлено 
в размерах 1940 года.

Крутинский райисполком, 
рассматривая контрольные 
цифры развития животно 
водства на 1941 г., утвер
дил для всех колхозов без 
изменения план 1940 года, 
т. е. решил поголовье ста 
билизировать.

Молотовский райком 
ВКП(б) дважды вынес ре
шение снизить поголовье 
овец в колхозе „Красный 
овцевод- . Последнее его 
решение от 15 октября 
прямо обязывает колхоз 
„Красный овцевод- сни
зить поголовье на 1.000

В отдельных районах по (иания рм. Д ш закупки 
купкч скота почти п о л - ! скота нато использовать 
ностью сорвана. | все возможности. Следует

Тобольский о к р у г  п л а н  ; н 1СТОЙЧИВО разъяснить кол
хозяйкам, что, продавая 
молодняк и скот своему 
к о л х о з у ,  очи укрепляют 
общественное хозяйство, 
строят свое благополучие. 
Надо использовать огром 
ные государственные кре 
диты, отпускаемые колхо
зам на покупку скота. Ру 
ководители колхозов обя 
заны в этом деле показы
вать личный пример кол
хозникам.

Особое внимание необ
ходимо обратить на орга
низацию коневодческих 
ферм. Здесьоблзои район 
ные партийные и советские 
организации должны как 
следует поработать 

Я считаю, что колхозам 
и при наличии у них 10 
конематок необходимо ре
комендовать организацию

ного рогатого скота выпол 
нил на 26,9 проц., свиней— 
на 5,3 проц., овей—ва 1,9 
проч.

Павлоградский район
план покупки крупного ро
гатого скота выполнил все
го на 10 проц. и овец—на 
9,3 пооц.

Не использованы и кре
диты на покупку скота для 
ферм. И» 4 669 тыс. руб. 
израсходовано только
2 168 тыс. руб .— меньше 
половины.

Эти упущения мы долж
ны наверстать. Ноябрь дол
жен быть решающим ме
сяцем в деле укомплекто- коневодческой фермы

V.
В оешении XVIII съезда 

ВКП(б) записано: „Считать 
главнейшей задачей—повы
шение продуктивности жи-

нынешем году в нашу об 
ласть завезено больше 
шести тысяч голов пле 
менного скота, в том чи-

вотноводства путем улуч- еле 1909 голов крупного 
шения породности скота и рогатого скота (в основ- 
коренного улучшения пле ном красно немецкая поро- 
менногО дела, правильно- Да), 4.004 овцы рамбулье 
го районирования пород,]и 915 свиней английской 
укрепления кормовой ба* белой породы, 
зы, улучшения ухода за Как видите, в деле по- 
скотом". родности скота есть кое-

В нашей области мы какйе улучшения. Однако 
имеем 60 племенных ферм
крупного рогатого скота 
с поголовьем в 8 600 г о 
лов; 37 овцеводческих

резкого повышения про 
дуктивности мы пока не 
имеем. Наоборот, по дан 
ным 20 проц. колхозов, за

ферм с поголовьем в 25 850 § месяцев текущего года 
голов и 59 свиноводческих п0 отдельным группам ско- 
ферм, с поголовьем в 7.227 та имеется снижение про-

_ овец. Эго мотивируется
В Тюменском районе из I 0ТСуТСТВием грубых кор- 

105 колхозов имеют мини «мов- , тогда как в этом 
мум 1942 года: по коровам: колхозе имеется 8.000 гек-
""6^ ПО СВИНЬЯМ—7, ПО ОВЦЗМ | 'рзрОВ земли

19™ ! В том же колхозе по
о в а а и - 6 , гю с в и а ь ,м - 1 5 1 “ тью л С и Г п Г а и а  
колхозов. Свыше 70 кол-1
хозов не имеют минимума) д ферма.
1940 года по коровам, 6 8 1 Таким образом, и в этой 
колхозов вовсе не имеют части указание ЦК ВКП(б) 
свиноматок и 13—овцема- и СНК СССР нами ве вы
сок. 1 полнено.

ГОЛОВ.
Для укомплектования 

племенных ферм только в

дуктивности скота. 
Вот эти данные:

Не 1 июля 
1939 г.

На 1 июля 
1940 г.

1. Уд ой  от фуражной 
коровы

2. Выход живого приплода 
на один опорос

3. Средний живой вес скота, 
сдаваемого в госпоставки:
а) крупный рогатый скот
б) свиней

Эти данные говорят о 
том, что с продуктивно 
стью животноводства дело 
в нашей области обстоит

618 литр. 

8,0 порос

210,0 кгр. 
94,0 „

544,2 литра 

7.7 порос.

210,0 кгр. 
«3.7 „

первый план надо ставить 
этот вопрос.

Одним из основных эле
ментов дальнейшего улуч*

неблагополучно,что вопро- шения продуктивности ско
сами продуктивности ' жи* 1 та является выполнение 
вотноводства мы занима* |планов случки с чистопо 
лись мало. Это ставит п е-!родными высококачествен- 
ред нами задачу — обратными производителями, 
тить особое внимание на ! Это дело у нас, я бы 
коренное улучшение про-'сказал, находится в запу 
дуктивности скота. Во шенном состоянии. Планы 
всех мероприятиях по раз-1 случки из года в год ве 
витию животноводства на I выполняются. Не выпол

нен план случки и в теку
щем году. К 1 октября
покрыто лишь 78,1 проц. 
кобыл, 55 9 проц. коров и  
телок и 40,9 проц. овец.

Особенно плохо прошла 
случная кампания в живот
новодстве в Сорокинском, 
Русскс-Потянском, Горь
ковском, Большереченском 
и Омутинском районах.

Необходимо также пом
нить, что повышения про 
дуктивности животноводст
ва—увеличения удоев мо
лока, живого веса и выхо
да мяса, настрига шерсти 
и получения доброкачест
венного кожсырья—можно 
добиться лишь при уело 
вич, когда имеем здоровое 
животное.

Отнако дело с оздоров
лением поголовья скота 
у нас обстоит неблагопо
лучно. И не потому, что 
ветеринарная няука ие 
имеет средств борьбы с 
заболеваниями скота, а 
потому, что профилактиче
ские мероприятия прово
дятся крайне, неудовлетво
рительно.

Наша задача — со всей 
серьезностью взяться за 
оздоровление запущенных 
ветеринарно - профилакти
ческих дел с тем, чтоб» 
в кратчайший соок совер
шенно ликвидировать забо
левания скотя.

VI
Наравне с основным жи

вотноводством мы долж
ны развивать также и мел
кое животноводство. Сюда 
мы относим гпицеподство, 
кролиководство, зверовод
ство и пчеловодство.

Несмотря на все возмож
ности—наличие зернового 
хозяйства, водоемов и дру
гих необходимых условий, 
—в колхозах вашей обла
сти птиц не разводили.

В 1940 году, после по
становления ЦК ВКП(б) и 
СНК СССР об изменении 
политики заготовок и за
купок сельскохозяйствен
ных продуктов, бюро обко
ма ВКП(б) и исполком об
ластного Сове га дали рай
онам задания об организа
ции в каждом колхозе пти
цеводческой фермы. Одна
ко это задание пока не вы
полнено. К 1 октября теку
щего года в колхозах об
ласти организовано только 
2.032 птицеводческих фер
мы с поголовьем в 260 ты
сяч; птицеводческие ф ер
мы имеют меньше50 проц. 
колхозов. Только о д н и  
Бердюжскнй район в ы п о л 
н и л  это задание. В каждом 
колхозе этого района уже 
имеются куриные фермы ж 
в 22-х колхозах—-гусяные.

Кролиководческие фер
мы мы имеем только в 16 
районах. На этих фегмах 
содержится 22,796 кроли
ков.

Имеется 113 зверовод
ческих ферм с поголовьем 
в 1.270 серебристобурых 
лисиц.

(Окончание см. на 4 стр.)
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ТТ ПЛЕНУМ ОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

Окончание доклада секретаря обкома ВК1К6) тов. б. В. Фролова
( ОКОНЧАНИЕ . Н АЧАЛО  СМ. НА 1 2 —3 СТР).

Нчелопасекя имеют 773 
колхоза вашей области. 
Пчеловодство у нас разви 
вается путем завоза пче
лосемей из других облас 
тей Союза, тогда как мы 
имеем полную возмож
ность отказаться от тако
го импорта н развивать 
■человодство своими сред
ствами.

Мелкое животноводство 
у вас находится еще в за 
неточном состоянии. Ему 
■еобходимо уделить боль 
я е  внимания.

VII.
Решениями XVIII партий

ного съезда поставлена за-

хозяйства, служащие при
мером организации сель
скохозяйственного произ 
водства, примером высокой 
его урожайности и про
дуктивности; увеличить по 
головье скота в совхозах 
Наркомсовхозов, особенно 
за Счет организации жи
вотноводства в зерносов 
хозах“.

Как же эта задача вы 
полнена нашимисовхозами?

Надо сказать, что жи 
вотноводство в совхозах 
продолжает быть в не 
удовлетворительном состо 
янии.Государственный план 
развития животноводства

дача .превратить совхозы I совхозами не выполнен, 
в высокопроизводитель Вот данные (в тыс. 
мые, в высокорентабельные'голов):

Наименование скота
1040 год

Илая Выполнено на 
1 октября

Проц.
выполнения

Крупный рогатый скот 151,1 120,5 79,1
Лошади 19,9 19,1 96,1
Овцы 154,1 115,7 76,1

Исключительно велик и 
отход молодняка в совхо- 
аах. В 1940 году он соста
вил: по телятам—14,2 проц., 
мо жеребятам—-3,8 проц., 
мо ягнятам—28,7 проц., по 
иопосятам—20 проц.

Если к этому прибавить 
яловость животвых, то де 
ловой выход мы получим 
в следующем виде: на каж
дую сотню коров выходит 
3$ телят, на каждую сот 
мю овец только 48 ягнят и 
на каждую деловую свино
матку—только 8,4 поросят.

По отдельным совхозам 
надеж молодняка достиг ает 
колоссальных размеров.На
пример, в Некрасовском 
совхозе падеж телят сос
тавляет 33 прои., в Ново- 
Троицком 24 прои., в Мер- 
кутли иском—27 проц. В 
Кошкульском совхозе по
гибло 90,3 проц. ягнят, в 
Тюкалинском—88,2 проц.,в 
Красовском—86,5 проц.

Неудовлетворительно вы- 
иолниют совхозы и планы 
сдачи продукции животно
водства государству. Годо 
вой план мясоедзчи выпол- 
мен только на 72.7 п р о ц .,  
план молокосдачи—на 60,2 
ярой.

Эти примеры ярко свиде 
тельствуют о том, что мы 
яе  выполнили указаний 
XVIII партийного съезда о 
яревращении совхозов в 
примерные высокорента 
дельные хозяйства.И толь 
ко лишь потому, что мы и 
наши райкомы партии ве 
контролировали вадлежа 
щим образом работу в сов 
козах, не требовали от ру
ководителей совхозов и 
специалистов строгой от 
метствеиности за поручен 
ное нм дело. Отдельные 
руководители совхозов, 
пользуясь бесконтрольн» 
стыо, подчас грубо наруша
ют указания партии и пра

вительства об укреплении 
совхозов.

В ряде совхозов наруша 
ются указания партии и 
правительства о наличии 
скота, находящегося в лич
ном польз| вании работни
ков совхозов. Это наличие 
подчас превышает всякие 
нормы.

Например,в Майском сов
хозе, Абатского района, в 
личвом пользовании рабо
чих совхоза имеется 773 
головы скота, в том числе 
19 лошадей, 156 керов, 19 
нетелей, 74 головы мо 
лодняка крупного рога 
того скота, 268 овец 
и 67 свиней. У рабочего 
Лукина с фермы .Энергия* 
имеются 1 корова, I нетель, 
10 овец и 1 свинья У Ба 
бушенко, с фермы .Май
ская*, имеются 2 коровы, 
2 головы молодвяка и 10 
овеп; у Доскенова(колхоз 
ник,работающий по догово
ру) имеются 2 лошади, 2 
коровы и 1 голова молод
няка. Д л я  этого скота, на
ходящегося в личном поль
зовании рабочих, заготов
лено на сенокосных угодь
ях совхоза более 19 тысяч 
центнеров сена, тогда как 
совхоз для своего поголо
вья в 1 568 голов загото
вил 34 800 центнеров. Это 
значит, что скот личного 
пользования поедает скот 
государственный. Этот сов 
хоз—наше государственное 
предприятие — фактически 
превращен в средство для 
удовлетворения личных, а 
не государственных инте
ресов.

Кроме того, на террито
рии совхоза служащие и 
рабочие Заготзерчо и Гос 
банка для своего скота за- 
готовиг и около 500 центне 
рое сена. И э ю  при вы-

Или взять Журавлевский 
совхоз, Омутинского райо 
на. Н< которые работники 
этого совхоза завели инди
видуальные хозяйства и со-

на 28 проц., Исилькульский 
—ва 36 проц., Каганович 
ский—-на 38 проц., Павло- 
градский—на 33 проц., М >с- 
каленский—ва 34 проц.

вершевво не участвуют вги т. д. 
работе совхоза. Там есть! В е это обязывает нас 
некто Кочевая, которая]всех, и особенно эти рай- 
имеет в личном пользова- оны,— исключительно эко-
няи 2 коров, 14 штук овей, 
2 свиноматок и 40 штук 
кур. Вместо работы в сов 
хозе, сна занимается, спе
куляцией. В личном поль
зовании некоего Борисова

номно расходовать корма, 
сохранять их от разбаза
ривания, взять каждый ки
лограмм корма на строгий 
учет. Нужно использовать 
для корма солому и поло-

находятся 2 коровы, 13 ву, организовать резку 
штук овец, 2 свиньи, 45 и запаривание соломы.Сле
штук кур и гусей. Коли
чество подобных примеров 
можно умножить.

При таком положении 
ждать какого либо улучше 
ния дела в этих совхозах 
будет самообманом.

Здесь требуется навести 
порядок, районные к< ми 
теты партии н исполкс мы 
райсоветов должны вме
шаться в дела совхозов и 
очистить совх зы от таких 
лжерабочих. Вообще нам 
следует заняться совхоза
ми более основательно.

VIII.
Дальнейший рост обще 

ственного животноводства 
и повышение продуктив
ности его будет зависеть 
от того, насколько мы и 
наши партийные организа
ции на местах сумеем ор 
ганизовать нормальные ус
ловия для зимовки скота, 
с< хранить поголовье иосо 
бенао молодняк,как основ 
ной источник дальнейшего 
роста скота в колхозах и 
совхозах.

ЦК ВКП(б) ве раз пре
дупреждал нас о необхо
димости усиления руковод
ства животноводством. В 
последней телеграмме ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР Ом
ская область отмечена, как 
область, отстающая по жи 
вотноводству. Это обязы 
вает нас в текущем году 
по большевистски разре 
шить вопросы зимовки ско 
та и сохранить все пого 
ловье.

Главное в проведении 
зимовки скота в колхозах 
и совхозах—это обеспече 
ние скота кормами, поме
щениями, подбор кадров, 
П1 авильноенаправление ра 
боты земельных органов 
по обслуживанию живот
новодства в колхозах.

Проведение зимовки ско
та в предстоящую зиму 
осложняется тем, что мы 
не выполнили установлен 
ный план сенокошения. По 
гектарный план сенокоше 
ния выполнен только на 
85 проц., а в тоннаже — 
только на 71 проц. План 
закладки силоса выполнен 
на 70 проц., а по отдель

дует хорошо утеплить жи
вотноводческие постройки, 
что также даст большую 
экономию в кормах.

Надо со всей строгостью 
пресекать позорную прак
тику, когда корм расходует
ся бесхозяйственно. Осенью 
прошлого года его отпус
кали ф рмам, не считаясь 
с потребностью, расходо
вали без всякого учета, а 
зимой и накануне весен 
них полевых рьб .т корма 
нехватало и скот погибал.

От руководителей колхо
зов и совхсзов надо по 
требоьать ответственности 
за каждый килограмм 
корма.

Вторым решающим фак
тором в деле проведения 
нормальной зимовки скота 
является обеспеченность 
скота теплыми постройка
ми и хорошим уходом. К 
1 октября 327,3 тысячи го 
лов скота не были обеспе
чены никакими помещени
ями В том числе в Кор 
милонском районе не было 
о^ес чгчено помещениями 
4.3С0 голов и в Калачин 
ск-м районе 15 С00 голов.

Райкомам и исполкомам 
райсоветов необходимо 
принять решительные ме
ры к обеспечению вадле 
щеми помещениями всего 
поголовья скота.

Надо решительно покон
чить с обезличкой в уходе 
за скотом и частой сме
ной кадров в колхозах и 
совхозах, для чего необхо 
димо в кратчайший срок 
укомплектовать животно
водческие фермы в колхо
зах лучшими колхозника
ми и в совхозах—лучшими 
рабочими, закрепив их на 
этой работе Надо больше 
контролировать работу и 
тр< бовать от спеииали 
стов ответственности за 
п пученное им дело.

Весь зооветпррсонал зе 
мельных органов и совхоз

ных трестов следует раз
грузить от писанины и ис
пользовать его полностью» 
на производстве с тем* 
чтобы он мог оказывать 
колхозам и совхозам свое
временную практическую* 
помощь в деле проведена® 
зимовки и в санитарно-ве
теринарной о б р а б о т к е  
скота.

Надо установить конт
роль за каждым колхозом* 
в деле использования кре
дитов ва покупку скота к  
контрактацию молодняк» 
у колхозников, рабочих ш 
служащих и обеспечить 
выполнение плана закупкяг 
скота.

Исключительное значение 
имеет правильная органи
зация труда и его оплата 
на колхозных и совхозных 
фермах. Это важнейшее 
условие развития животно
водства до сих пор остает
ся одним из слабых участ
ков. Необходимо в крат
чайшие сроки ликвидиро
вать уравниловку в опла
те труда и установить оп
лату в полной зависимо
сти от получаемой продук
ции.

Пленум обкома ВКП(б) 
должен потиебовать от  
райкомов ВКП(б) и пер
вичных парторганизаций 
решительного усиления от
ветственности коммуни
стов в колхозах и совхо
зах за судьбы животно
водческого хозяйства.

Коммунист на производ
стве должен показывать 
образцы освоения техник® 
животноводства и высо
кой производительности 
труда, увлекать своим при
мерим, лучшей работой 
остальную массу колхоз
ников и рабочих совхозов

Товарищи! Наша область 
имеет все возможности: 
выполвить задание Цент
рального Комитета партии 
по развитию животновод
ства—надо только упорно* 
поработать. Н 1Д0 умело 
организовать передовиком 
животноводства, рабочих. 
совхозов, колхозников ш 
специалистов сельского хо
зяйства на эго дело и мы» 
безусловно, добьемся бле
стящих успехов в деле 
разнития социалистическо
го животноводства.

Отв редактср
А И. РАТНИКОВ.

полнении совхозом плана! ным районам и того мень 
заготовок сена только на:ше. Черлакский район вы 
67 процентов! полнил план силосования

К сведению трудящихся 
— п. Ханты Мансийск. г
Сберегательная к а с с а  
в гос. Ханты Мансийск 
работает с Ю час. утра 
до 6 час вечера беа 
п е р е р ы в а  на обед. 
Выходные дни в воскресенье.

Окрсберкасса.

Самаровский райлеезаг для 
удовлетворения потребностей 
в дровах фудящихся Самаро- 
в > н Ханты Мэнсийска орга
низовал 2 дро яных склада: 
в Самарово при конторе Лес- 
зага и Хаты-Манси» ске — 
конный двор п. Перековки.

Дрова отпускаются за на
личный расчет.

ЛЕСЗ&Г.
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